

# EL INFORMADOR

## DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET  
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.  
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 3 DE MAYO DE 2019

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36570  
AÑO CII

# Monreal apoya reforma a favor del federalismo



## REVISTA

### Cristian Castro se rinde ante Juan Gabriel



Página tres-B

### SHARK TANK, ¿LISTOS PARA NEGOCIAR CON TIBURONES?

Página uno-B

## PANORAMA

LOCAL	6 Y 7-A
NACIONAL	8-A
INTERNACIONAL	9-A
ECONÓMICO	10 Y 11-A

### VENEZUELA

### Ordenan el arresto de Leopoldo López

Página nueve-A

### SUBEN 7.5 POR CIENTO

### Crecen las remesas en primer trimestre

Página 11-A

### Sugerencias, quejas y comentarios

3678-8893

comentarios@informador.com.mx

### Para suscriptores



### CADA VIERNES

### 1 CÍRCULO INFORMADOR

ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS

### EN LA REVISTA Gente Bien



ENCUENTRO. El senador Óscar Eduardo Ramírez; la senadora Antonia Cárdenas; el diputado federal, Tonatiuh Bravo Padilla y el senador Ricardo Monreal, durante su participación en el foro "El federalismo desde las competencias regionales".

## Con 8 mil MDP inicia rescate de la red carretera de Jalisco

Con una inversión de ocho mil 252 millones de pesos (MDP), el Gobierno de Jalisco iniciará la construcción, reconstrucción y conservación de las carreteras del Estado. Seis mil 582 millones serán del Estado, para los cuatro mil 420 kilómetros que integran la red estatal, y mil 670 MDP de la Federación para la red federal, de dos mil 196 kilómetros.

El gobernador, Enrique Alfaro, aclaró que el monto de la Federación es sólo para reparar los tramos de esa jurisdicción, y que "hacen falta tres mil 500 millones de pesos para la conservación. Será una de las tareas principales en materia de gestión para el próximo año en el Congreso de la Unión".

Según el diagnóstico hecho por la Secretaría de Infraestructura

y Obra Pública (SIOP) en diciembre de 2018, sólo dos de cada 10 kilómetros de las carreteras estatales están en condiciones aceptables; 45% presenta un estado de malo a regular y el resto (35%) se encuentra en estado crítico. Se atenderán todos.

"El Plan de Infraestructura Carretera 2019-2024 es una de las acciones más relevantes y de mayor impacto para el Estado de Jalisco, por su alcance económico, social, productivo y de seguridad", explicó Patricia Martínez, coordinadora general de Gestión del Territorio.

Para 2021, a los kilómetros de la red estatal se sumarán 240 en siete tramos: "El compromiso es que no haya ningún kilómetro sin atender, con diferentes modalidades vamos a hacer reconstrucción en 448

kilómetros, conservación periódica en 946 y conservación rutinaria en tres mil 025. Lo vamos a hacer en dos años", dijo el mandatario.

Añadió que el presupuesto estatal a ejercer proviene de tres inversiones: del crédito aprobado por el Congreso en marzo, del Presupuesto de Egresos y de un esquema financiero en el que, de acuerdo con Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la empresa o asociación ganadora de la licitación reconstruirá la carretera y, posteriormente, cada año el Gobierno del Estado asignará recursos en su presupuesto para pagar en cuotas.

Página siete-A

En el marco del foro "El federalismo desde las competencias regionales", el senador se comprometió a impulsar una iniciativa de ley

Tras el primer foro "El federalismo desde las competencias regionales", en el que participaron legisladores y especialistas, los temas centrales fueron educación, finanzas y seguridad, por lo que surgió el compromiso de trabajar desde el Congreso de la Unión para elaborar un dictamen que modifique el régimen centralista y dé paso a un federalismo participativo.

Ante los cuestionamientos de qué tan federalistas o centralistas son las propuestas de Andrés Manuel López Obrador, el coordinador de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal, destacó que "una de las propuestas es dar paso al federalismo auténtico, que pueda surgir de estos grandes foros". Aseguró que estarán al pendiente de lo que se proponga en estas mesas de trabajo para elaborar una iniciativa de ley: "La idea fundamental es que, al final, podamos redactar un documento que presentemos al Congreso... y modificar el régimen centralista que nos han heredado. Estoy seguro que el Presidente podrá asumir una posición de mayor contendencia federalista. México no va a retornar al centralismo político".

Por su parte, el diputado de Movimiento Ciudadano, Tonatiuh Bravo Padilla, señaló que si ve un riesgo "muy serio" de centralismo. Acentuó que diversas iniciativas generan la sensación de que es el Ejecutivo federal el que debe hacer las cosas para que se hagan bien.

Ricardo Monreal recordó que son los Estados quienes han solicitado que la Federación se haga cargo de algunos temas. Por ejemplo, Michoacán le cedió sus atribuciones en materia educativa.

En su turno, el senador Óscar Eduardo Ramírez Aguilar acentuó que la reforma educativa vigente "es centralista", porque la educación sólo la diseña un cuerpo de académicos, pero Tonatiuh Bravo se mostró en desacuerdo: tanto la reforma de 2013 como la nueva propuesta "son poco federalistas".

Sobre el tema hacendario, Ramírez Aguilar opinó que es muy complicado que esa facultad potestativa se le otorgue a los Gobiernos locales, "porque será muy complejo discutir, primeramente, un nuevo Código Fiscal, una nueva Ley de Ingresos...".

El primer foro se realizó en el Conjunto Santander de Artes Escénicas de la UdeG y también participaron los senadores Alejandro Peña y Antonia Cárdenas. El evento fue organizado por Periódicos Asociados en Red (PAR), una alianza integrada por EL INFORMADOR, El Universal, Pulso de San Luis, El Siglo de Torreón, El Imparcial de Sonora, Debate de Sinaloa y Diario de Yucatán.

Páginas dos y tres-A

## DEPORTE



## Dorados y San Luis igualan en Final de Ida del Ascenso

SUSPENSO. Los Dorados y San Luis empataron 1-1 en el partido de Ida de la Final del Torneo de Clausura 2019 del Ascenso MX, y dejan todo para el domingo próximo en el Estadio Alfonso Lastras. Los goles fueron marcados por Javier Báez, por los sinaloenses, y por el mediocampista Juan Castro, por parte de los potosinos. La polémica manchó la serie tras los primeros siete minutos. Un rebote del balón sobre el rostro de Enrique López dentro del área potosina fue interpretada como mano por el silbante Juan Andrés Esquivel, quien no dio marcha atrás. Con ello Dorados se fue al frente.

Página uno-C

## SE ACLARA PÉRDIDA DE FUNCIONES DE JOSÉ LUIS HIGUERA

Página tres-C

## Atlas, a un paso de concretar la venta; hay postor millonario

Atlas está cerca de cambiar de manos y un multimillonario se avecina como nuevo dueño.

Carlos Fernández González, empresario mexicano y considerado uno de los hombres con mayores inversiones en grupos empresariales y en la bolsa española, está cerca de adquirir a los rojinegros, según confirmaron fuentes cercanas a la negociación.

El ex directivo de Grupo Modelo es un conocedor del fútbol mexicano, ya que llevó por mucho tiempo los asuntos relacionados al Club Santos y al Toluca, justo cuando ambos tuvieron sus mejores épocas en la Primera División.

La compra definitiva podría darse en estos días, ya que sólo faltan firmas para que el Atlas deje de pertenecer a Grupo Salinas.

Fernández González actualmente labora en Finances, empresa de la cual es fundador, pero también tiene participación en grupos reconocidos a nivel mundial, tales como Prisa, Banco Santander y Amrest, entre otros.

El oriundo de la Ciudad de México es conocido en España por hacerse de la mayoría del núcleo accionario de la inmobiliaria Colonial, que presume tener un patrimonio de oficinas en Madrid, Barcelona y París valorado en más de 200 mil millones de pesos.

Atlas fue comprado por Grupo Salinas en 2013, pero hasta el día de hoy no logró hacer de los rojinegros el equipo competitivo que le prometieron a los aficionados, algo que La Fiel sigue sin perdonar.

Página uno-C

**ESCRIBEN:** ♦ DIEGO PETERSEN FARAH Plan Nacional de Del rollo ♦ JAIME BARRERA Rescate colectivo de un Poder Judicial secuestrado ♦ CARLOS LORET DE MOLA A. Asesino de Minatitlán, en la nómina de Pemex ♦ QUCHO Cartucho ♦ RAYMUNDO RIVA PALACIO El teléfono se le acabó ♦ JOSÉ MARÍA MURIA ¿Y "la bolita" del abuelito? ♦ PABLO LATAPI Y que nos critican... ♦ JAIME GARCÍA ELÍAS \* Bandazos ♦ ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón ♦ JOSÉ RODOLFO CASTRO "Canelo" y DAZN, a sumar ♦ JUAN PALOMAR VERA Por la cruz de mayo ♦ IVÁN GONZÁLEZ VEGA Algunas ideas para un mayo muy teatral ♦ JOSÉ LUIS CUELLAR DE DIOS Vejez y discapacidad ♦ MAYA NAVARRO DE LEMUS Abril Medina

7 503003 834007  
Hoy 36 páginas | \$ 10.00